
森 町 教 育 委 員 会 定 例 会 会 議 録 （要旨）

会 議 名 令和５年５月森町教育委員会定例会

開 催 日 時 令和５年５月25日（木） 13時30分

会 場 森町文化会館 第２研修室

出 席 委 員 教育長 野口和英
委 員 村松昌吾
委 員 鈴木眞子
委 員 早馬保男
委 員 佐藤佐和子

出 席 者 学校教育課 課長 塩澤由記弥 社会教育課 課長 三澤由紀子
課長補佐 土屋智也乃 課長補佐 磯谷博俊
学校管理係長 井口寧了 社会教育係長 中村美幸
庶務係長 鈴木真央 文化振興係長 山﨑俊輔

健康こども課 課長 朝比奈礼子 社会体育係長 中山克仁
図書館管理係長 花島園子

文化会館企画管理係長 髙山 亮

傍 聴 者 なし

１ 開 会

教 育 長 委員の出席を確認し、開会を宣告。

２ 前回会議録の承認

教 育 長 事前に配付してある前回定例会の会議録について、質疑を求める。

委 員 全 員 質疑なし承認。

教 育 長 前回定例会会議録の承認を宣し、教育長の報告を求める。

３ 教育長の報告

教 育 長 ５月に開催及び出席した各種会議等について報告する。
１日 ・課長会議 (総務課からの連絡等)

・園長・校長会 (和顔愛語(1) 教育委員会行事等)
・森町幼小中一貫研推進委員会 (今年度の一貫研の方向性)

２日 ・袋井・森地区教育研究会長訪問(今年度の研修計画 助成金申請)
・東アジア文化都市春の式典 (静岡県開催に伴う式典 ＳＰＡＣ公演)
(グランシップ・駿府城公園)

８日 ・文化財保護審議会 (委嘱状伝達 旧藤江勝太郎家についての諮問)
10日 ・夢づくり大学第１回教授会 (委嘱状伝達 今年度の開設学部・講座等)
11日 ・交通安全インターバル作戦 (春の全国交通安全運動)

・県校長会退会者顕彰会 (あざれあ 定年退職に伴う顕彰会)
12日 ・市町人権教育協議会研修会 (今年度の役員選出 事業計画 専門部会等)

(浜松市可美公園総合センター)
・森町体育協会総会(森アリーナ)(今年度の事業計画)

15～16日・全国町村教育長会定期総会・研究大会(銀座ブロッサム)
(定期総会 功労者表彰 研究大会 記念講演 山海嘉之氏(筑波大教授・
CYBERDYNE株式会社CEO)教育行政実践報告(宮城県女川町、栃木県那賀川町、



鳥取県南部町)文科省重点事項説明 初等中等教育企画課長 堀野晶三氏)
17日 ・森町幼小中一貫教育の日全体研(全体会挨拶 今年度の計画 校区ごとの研修

(森町文化会館) 会、分散会)
18日 ・森町文化協会総会 (挨拶 令和４年度事業報告 令和５年度事業

計画)
20日 ・森の夢づくり大学開校式 (開校式 理事長挨拶 開設学部・講座の説明

等)
21日 ・森町民ソフトボール大会 (中止)

・御田植え祭(一宮) (旭が丘中生徒(五月男・五月女)社会教育課職
員・ALTが活躍 閉会の挨拶)

24日 ・森町PTA連絡協議会(宮園小) (今年度第１回連絡協議会挨拶)
25日 ・教育委員会定例会 (５月定例教育委員会)
26日 ・町内会長連絡協議会総会 (自己紹介)
29日 ・臨時議会 (６月補正予算)
31日 ・社会教育委員会 (今年度第１回社会教育委員会 委嘱状交付

挨拶)

教 育 長 教育長の報告について、質疑を求める。

委 員 全 員 質疑なし承認。

４ 付議する案件
【議 事】

教 育 長 議事について事務局に説明を求める。
議第10号について説明を求める。

庶 務 係 長 議第10号 森町立学校設置条例の一部を改正する条例の提出について
改正の理由としては、学校統合により空き校舎となった旧泉陽中、三倉小、天方小の学

校施設及び跡地について、令和４年９月に町としての方針が決定した。それに伴い、今後
の利活用を進めていくために三倉幼稚園を閉園するものである。改正内容については、別
表第３「三倉幼稚園」の項を削除する。

教 育 長 以上について質疑を求める。

委 員 全 員 質疑なし承認。

教 育 長 議第11号について説明を求める。

社会教育係長 議第11号 令和５年度森町男女共同参画推進委員の委嘱について
委員の任期は２年で今年度は改選の年である。昨年度からの変更点として、今年度か

らヤマハモーターエレクトロニクスへ委員の選出を依頼し、女性委員１名の推薦をいた
だいた。今後、男女共同参画計画の推進や多様な性の取り組みなどを進めていきたい。
また７月４日に１回目の会議を予定しており、２回目は２月初旬に男女共同参画計画の
進捗状況調査の報告を行う予定でいる。審議をお願いする。

教 育 長 以上について質疑を求める。

委 員 全 員 質疑なし承認。

教 育 長 議第12号について説明を求める。

図 書 館 議第12号 令和５年度森町立図書館協議会委員の委嘱について
管 理 係 長 委員の任期は２年で今年度は改選の年である。新任として学識経験者の平井さん、一宮

幼稚園の近藤教諭、おはなしぶらんこの太田さんにお願いしたい。なお、社会教育委員長
については、５月31日の社会教育委員会で決定するため空欄となっている。以上、審議を



お願いする。

教 育 長 以上について質疑を求める。

委 員 全 員 質疑なし承認。

教 育 長 議第13号について説明を求める。

社会体育係長 議第13号 令和５年度森町スポーツ推進委員の委嘱について
スポーツ基本法第32条第１項及び森町スポーツ推進委員に関する規則第４条の規定によ

り、令和５年度森町スポーツ推進委員を委嘱したく、教育委員会の議決を求める。任期に
ついては令和４年４月１日から令和６年３月31日であり、昨年度の定例会において認めて
いただいているが、坂口さんが４月末にスポーツ推進委員に応募してくれたため新規に委
嘱したい。
坂口さんについては、現在袋井消防署にお勤めで、学生時代に野球等のスポーツをやっ

ておられた。また職業柄、救命救急等の知識、造詣が深いことからスポーツ推進委員に適
していると思われる。以上、審議をお願いする。

教 育 長 以上について質疑を求める。

委 員 全 員 質疑なし承認。

教 育 長 議第14号について説明を求める。非公開とする。

学校教育課 議第14号 準要保護の認定について
課 長 補 佐

委 員 全 員 承認。

教 育 長 議第15号について説明を求める。

社会教育課長 議第15号 令和５年６月補正予算について
歳出について、文化振興総務経費として、藤江勝太郎講演会の開催及び森の偉人PR動画

制作に係る経費2,292千円を計上する。藤江勝太郎氏については、台湾の茶業発展に尽く
した森町の偉人であるが、その功績が森町ではあまり知られていないことを受け、台湾茶
や藤江氏について研究され、現在茶業史の執筆も担当している樺島さんを講師に講演会を
開催するものである。時期は10月末を予定している。また同じく台湾で活躍されていた鈴
木藤三郎、藤江勝太郎２人の偉人のPR動画をそれぞれ制作し、講演会で使用するほかYouT
ube等で発信していく計画である。
次に杭迫柏樹氏寄贈作品管理経費47千円について、昨年度寄贈された作品等の活用につ

いて協議する委員会を設置し、委員会出席時の謝礼７名分を計上している。
東アジア文化都市2023杭迫柏樹展覧会開催経費2,111千円について、東アジア文化都市

の補助金を活用し、杭迫氏の展覧会を開催するものである。日程については９月16～18日
の３連休を予定している。今年の２月には寄贈作品展としてできるだけ多くの作品を展示
したが、今回は東アジア文化都市関連事業として、杭迫氏の書は中国の書の影響を大きく
受けているということから、中国との関係性が高い書を解説を付けながら紹介していく予
定。
続いて歴史民俗資料館費2,030千円について、令和５年度の人事異動により資料館長が

会計年度任用職員となったため、人件費を新たに計上する。
歳入について、東アジア文化都市補助金は、県内市町及び市町が参画する実行委員会が

行うイベント等に対する補助事業であり、対象経費の２分の１が補助される。杭迫氏の展
覧会に対する補助金が1,039千円、また予算計上済みの事業も対象となることから、産業
課が実施する電動アシスト自転車試乗イベント750千円も併せて補正している。この補助
金は社会教育課が窓口となっているため、他課が実施する事業も含めて社会教育課が計上
する。
次に寄附金について、４月に開催されたヤマハレディースオープン葛城の大会運営協力

への感謝としてヤマハ(株)、ヤマハ発動機(株)からそれぞれ50万円ずつ町へ寄附があった
ため、教育費寄附金を補正する。



学校教育課 続いて学校教育課分として、小学校施設整備費370千円を計上する。こちらは森小学校
課 長 補 佐 体育館LED照明設置工事に関して、物価高騰による照明器具の価格改定があり、当初予算

に不足が生じたことから補正をするものである。

教 育 長 以上について質疑を求める。

委 員 全 員 質疑なし承認。

【報告事項】

教 育 長 続いて報告事項について事務局に説明を求める。
報第13号から報第18号について説明を求める。

庶 務 係 長 報第13号 県費負担教職員の臨時的任用について
先月の定例会での報告にもあったが、宮園小教諭が病気療養のため特別休暇を取得し、

５月14日から病気休職となった。それに伴い、特休代替として任用していた山口先生を同
日から休職代替として任用の切り替えを行ったので報告する。期間については７月31日ま
での予定。

庶 務 係 長 報第14号 県費会計年度任用職員(非常勤講師等)の任用について
県教育委員会の派遣職員派遣要綱により、４月１日付けで21名の非常勤講師等の配置が

あったが、追加で５月より初任者研修非常勤講師及び社会人活用の特別非常勤講師を任用
したので報告する。任用期間等については資料のとおり。

庶 務 係 長 報第15号 町費会計年度任用職員(配膳員)の任用について
飯田小学校配膳員として勤務していた戸塚さんが、体調不良により退職されることとな

り、後任として新たに山口さんを任用したので報告する。任用期間は５月22日から令和６
年３月31日まで。

文 化 会 館 報第16号 令和５年度町単独事業 森町文化会館長寿命化対策 照明設備改修工事請
管 理 係 長 負契約について

工事内容について、大ホール内にある調整室の中の照明調光卓という設備を更新する
もの。照明調光卓とは、講演の演出効果を高めるために舞台上にある照明設備を操作す
るための設備である。工期は５月16日から翌年１月31日まで、請負代金は48,180千円。
受注者は文化会館の照明設備保守点検業者である(株)松村電機製作所東京支店で、４月
27日に契約を締結した。

文 化 会 館 報第17号 令和５年度町単独事業 森町文化会館空調機器交換(ﾘﾓｰﾄﾕﾆｯﾄ基盤交換)修繕
管 理 係 長 請負契約について

修繕内容について、文化会館事務所内にある空調の監視装置から館内大・小ホール、研
修棟各部屋の空調機器の自動管理を行うﾘﾓｰﾄﾕﾆｯﾄ２体を交換する。工期は５月10日から10
月27日まで、金額は2,607千円。受注者は文化会館建物設備保守点検業者の東海ビル管理
(株)で、４月26日に契約を締結した。

文 化 会 館 報第18号 令和５年度町単独事業 森町文化会館小ホールホワイエ空調機器交換(ﾌｧﾝｺｲ
管 理 係 長 ﾙ交換)修繕請負契約について

修繕内容について、小ホール入口前の通路部分天井に隠ぺい型のエアコンを２基設置し
ているが、昨年度故障し使用できない状態であるため修繕を行う。工期は５月10日から８
月31日まで、金額は1,705千円。受注者は文化会館建物設備保守点検業者の東海ビル管理
(株)で、４月26日に契約を締結した。

教 育 長 以上について質疑を求める。

村 松 委 員 報第14号の社会人活用の秋山さんの任用期間について、学校ごとに任用しているため期
間が統一されていない。同じ町内の学校に勤務していながら期間が異なると本人の履歴に
不都合が出ないか。

庶 務 係 長 資料にある期間は県へ任用申請した際の期間である。本人の履歴については、森町の学



校に勤務した期間として管理上合算しても問題はないかと思う。

鈴 木 委 員 報第18号について、小ホールの使用に影響はあるか。

文 化 会 館 工事自体は１～２日程度で終わる予定であり、小ホールの予約が入っていない日に実施
管 理 係 長 する。

委 員 全 員 他に質疑なく承認。

教 育 長 報第19号について説明を求める。

社会教育課 報第19号 森町美術品等活用委員会設置要綱の制定について
課 長 補 佐 令和４年度に杭迫柏樹氏から寄贈いただいた書の作品や美術品の活用方針を協議するた

め委員会を設置するものである。具体的には、公開の方法や貸出、処分の方針を協議した
いと考えている。藤本コレクションや杭迫柏樹氏の作品管理の指導をお願いしている二の
丸美術館長の日比野先生から「このような方針は教育委員会の判断で決めるべきではな
く、委員会を設けて決めた方が良い」と助言をいただいている。委員については10人以内
となっており、議会議長、教育委員、社会教育委員長等で名誉町民選考委員会と同様の構
成を考えている。すでに町外の団体から作品の借用依頼を受けており、来月の定例会で委
嘱について議題に上げ、また６月補正予算で委員の報償金が認められたら、７月に委員会
を開催したいと考えている。

教 育 長 以上について質疑を求める。

委 員 全 員 質疑なし承認。

５ 連絡事項

教 育 長 連絡事項について、説明を求める。

庶 務 係 長 ・次回の定例会を６月23日(金)14時00分から文化会館第２研修室で予定。
・令和５年度「森の教育」を配付。
・学校訪問の実施について。
・教育委員研修会参加について。

６ 閉 会

教 育 長 以上で本日の日程を終了し、閉会とする。
14時10分閉会

上記のとおり、会議の顛末を記録し、その相違ないことを証するため、ここに署名する。

署 名 人 教 育 長

委 員

委 員



委 員

委 員

事 務 局


